

## Diputada de Río Negro sobre los ataques de pseudomapuches: “los dichos del Presidente hablan de un desconocimiento de la ley”



La escalada de violencia entre integrantes de las agrupaciones autodenominadas Mapuches y las fuerzas de seguridad de la provincia de Río Negro, motivó la intervención del Presidente quien a través de una carta dirigida a la gobernadora Arabela Carreras, confirmó que enviará efectivos de Gendarmería para colaborar en la resolución del conflicto, pero deslindó responsabilidad para combatir los hechos terroristas.

Los dichos del mandatario causaron malestar. Sobre esta situación dialogamos con diputada nacional por la provincia de Río Negro, Lorena Matzen.

“Lamentable lo que viene sucediendo en nuestra provincia, hace cuatro años lo venimos padeciendo y pareciera que hay una connivencia del Gobierno nacional con estas personas que apedrean autos y han quemado instituciones, sacaron un comunicado donde se hacen cargo de este hechos y aún así tenemos un embajador que va al vecino país a abogar por el cabecilla de esta banda de delincuentes”, comentó en FM Vos.

“Hay más de 100 comunidades en Río Negro que viven en regla, respeta la seguridad humana y el medio ambiente, no se los puede equiparar con estas personas”, agregó. Sobre los dichos de Alberto Fernández, la legisladora calificó como una tomada de pelo. “Lo que hizo el Presidente es decirle que cuentan con su apoyo, presentamos citaciones a la presidente del INADI y con varios diputados del bloque le enviamos una carta al Presidente para constituir un comité de crisis para contener estos hechos de violencia; sus dichos hablan de un desconocimiento de la ley y un desprendimiento de su responsabilidad”, señaló.

### Preocupados

Según expresó Matzen, se encuentran muy preocupados por los últimos hechos de violencia por parte de estos grupos autodenominados mapuches. “Parecía ser un tema de la Patagonia pero ahora tomó estado público y esperemos que se resuelva. Parece que hay una cuestión ideológica porque algunos predios son religiosos como una sede del Obispado, de hecho hubo renunciaciones por este tema; tuvimos contacto con comunidades originarias y también han sufrido ataques porque estos grupos trabajan sobre pasos ilegales por donde llegó Jones Huala”, argumentó.

Por otro lado, la diputada rionegrina entiende que “nos quieren llevar a una historia (la de los 70) que ya pasó y tanto dolor trajo a nuestro país, distingo a esta gente violenta de las comunidades originarias que viven en Río Negro, el tema es mucho más complejo y creemos que el Gobierno tiene un lazo directo con estos grupos que reclaman derechos ancestrales”.

Matzen se refirió también a las palabras de Estela de Carloto, de quien dijo que “está desinformada esta mujer, la invito a que venga a ver lo que estas personas hacen y que vea realmente cuál es el trabajo de las comunidades originarias que sufren la impunidad de estos grupos que están armados y con cara tapada”.

### La postura de la gobernadora

La diputada habló sobre la postura que ahora adoptó la gobernadora de Río Negro ante esta situación complicada. “Había tenido una actitud pacifista y casi sin expresión por el tema, obvio la vamos a acompañar pese a que venía en línea con el Gobierno nacional, de hecho fue agredida en 2019 y ella negó el hecho; su cambio de actitud será reconocido por los rionegrinos porque los ciudadanos se sienten desprotegidos”, cerró.